

# CORE aprueba más de 700 millones de pesos para nueve iniciativas chilotas

Proyectos de seis comunas de la provincia -Curaco de Vélez, Quinchao, Puqueldón, Quemchi, Dalcahue y Quellón- se visaron en el plenario que se desarrolló ayer en la tierra de Galvarino Riveros.

Julián Gesell Viveros  
 julian.gesell@laestrellachiloie.cl

**D**ineros por 709 millones 844 mil 303 pesos fueron asignados para la provincia de Chiloé en la nueva sesión del Consejo Regional de Los Lagos, acontecida ayer en Curaco de Vélez.

Dineros para el sistema de alcantarillado para la localidad que fue sede, 5 proyectos FRIL para Quinchao y Puqueldón, más tres asignaciones directas para proyectos de organizaciones sociales de Quellón, Dalcahue y Quemchi fueron las propuestas que lograron financiamiento regional.

En lo anterior se incluye la aprobación de la modificación presupuestaria para el subsidio de operaciones de planta de tratamiento de aguas servidas para la comuna de Curaco de Vélez, por un monto de \$54 millones 500 mil pesos.

Los recursos "nos permiten hoy en día estar cumpliendo con la normativa", sostuvo la alcaldesa curacana Javiera Yáñez (índep. pro PS), municipio que mantiene a su cargo los servicios sanitarios de agua potable y alcantarillado. "Nosotros esta-

**“Nosotros estamos haciendo todos los muestreos y todas las acciones necesarias para que nuestra planta esté operando en un 100%, para mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad”.**

Javiera Yáñez, alcaldesa de Curaco de Vélez.



EL CONSEJO REGIONAL TUVO REUNIÓN DE COMISIONES EL MARTES Y AYER SESIONÓ SU PLENARIO EN CURACO DE VÉLEZ (ARRIBA Y ABAJO)

mos haciendo todos los muestreos y todas las acciones necesarias para que nuestra planta esté operando en un 100%, para mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad", sostuvo.

**FRIL**

Por otra parte, nuevamente Chiloé logra la adjudicación de proyectos con los Fondos Regionales de Iniciativas Locales (FRIL). En ese ítem Puqueldón y Quinchao lograron financiamiento por un total de \$635.344.303.

Para los habitantes de la isla Lemuy fueron dos las iniciativas visadas, por un monto de \$265.344.304: "Construcción pavimentación cuesta camino acceso sector Chaichaén" por \$192.397.202, y "Reposición mirador vista hermosa localidad de Puqueldón" por \$72.947.102.

"La pavimentación de la cuesta del camino a Chaichaén era un anhelo por años por los vecinos del sector, ya que cada invierno que pasa quedan aislados debido a las malas condiciones del camino. Y el segundo viene a fortalecer la infraestructura turística de nuestra comuna. Muy contento con la aprobación de estos dos proyectos; esperamos que nos sigan apoyando iniciati-

vas en el próximo (encuentro del) CORE, ya que tenemos dos proyectos más en espera", mencionó el alcalde lemuiano Rodrigo Ojeda (índep.).

En cuanto para la comuna de Quinchao, alcanzó un monto de \$369.999.999: "Construcción de camarines, baños y cierre perimetral cancha sector Chequín" (\$152.117.403), "Construcción de camarines, baños y cierre perimetral cancha sector isla Linlín" (\$132.822.222) y "Construcción graderías cancha fútbol isla Quenac" (\$85.060.374).

"Esta aprobación en suma llega a los 370 millones de pesos, va a permitir lograr obras en el desarrollo deportivo de la comuna de Quinchao. Contentos y felices porque efectivamente se cumple la palabra en cuanto a los FRIL. Hemos trabajado para aquello a través de nuestros equipos técnicos y el desarrollo llega a todos los lugares de nuestra comuna entendiendo que son nueve islas (fuera de la principal)", acotó el alcalde Rene Garcés (índep.).

Sobre estos dineros del FRIL, el presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional de Los Lagos, Nelson Águila (DC), destacó que ya en dos plenarios "son sie-



te comunas de Chiloé que han visto aprobados sus proyectos, a diferencia de otras provincias donde está bastante complicada la situación; en cambio, Chiloé ha demostrado buena eficiencia en tema de los proyectos FRIL".

**ASIGNACIONES DIRECTAS**

Otras de las iniciativas con visto bueno para la provincia insular son las asignaciones directas a las organizaciones Ballet Folclórico de Quemchi (Bafuquem), para una gira artística a Colombia, y el Centro de Padres y Apoderados de la Escuela Básica Dalcahue para un encuentro nacional de bandas escolares a realizarse en esa comuna, ambas por \$5 millones de pesos.

Junto a las anteriores, Nwen de Quellón, que trabaja de manera voluntaria con pacientes postrados en situación de vulnerabilidad de esa comuna, logró 10 mi-

FOTOS: CORE LOS LAGOS

**CONSEJO DE SLEP**

Otras de las definiciones que se dieron en este Consejo Regional fue la elección de sus representantes en el Comité Directivo del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) en Chiloé.

Si bien en la pasada sesión del cuerpo colegiado, realizada en Hualaihué, se presentaron los nombres elegidos por el gobernador regional Patricio Vallespín para ocupar los cargos tanto en Chiloé como en Llanquihue-Palena, se acordó aplazar la votación para la cita de ayer en Curaco, con el fin de incorporar a alguna mujer dentro de las propuestas.

Finalmente, ayer en isla Quinchao las propuestas no sufrieron variaciones y fueron elegidos para Chiloé el exgobernador, exjefe provincial de Educación y exseremi del ramo Juan Domingo Galleguillos-Herrera (DC), y el exdelegado provincial y también exjefe provincial del Mineduc Armando Barria Oyarzún (PFS ex PS). Los dos son de profesión docentes.

lones de pesos.

En la próxima sesión del CORE, en julio, se espera que entren en tabla proyectos de Chiloé que actualmente cuentan con RS (recomendación satisfactoria), del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, y que buscan financiamiento de esa instancia: 6 iniciativas que suman alrededor de \$4.500 mil millones de pesos.

"En el próximo consejo regional, si la provincia de Osorno no llega a sacar los

RS de sus proyectos, ya el gobernador (Patricio Vallespín) señaló que va a distribuir los recursos donde están los proyectos con RS, y nosotros en Chiloé tenemos 6 en esa condición", sostuvo el consejero Águila. De ellos tres son iniciativas de Curaco de Vélez (que obtuvo voto político del CORE en la sesión), dos en Dalcahue y últimamente se añadió una propuesta de Puqueldón. ☺

**Guía Profesional**

**MITROVIC & ASOCIADOS**  
**ABOGADOS**  
 Tramitación de Causas en todo Chile.  
**Facilidades de Pagos**  
**Consulta Gratuita**  
 San Martín 609 Castro / +56994158800 / vcarrenom@gmail.com

